

## Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

## Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 3 de la tarde el vapor «Menorca.»  
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

## EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Madrid 22 de Mayo

## CONFERENCIAS DE MADRID

## Reclamaciones de los hebreos

El ministro de Negocios Etranjeros de la Gran-Bretaña, lord Grandville, recibió el martes en el ministerio á una diputacion angio-judía, compuesta de individuos del Parlamento y personajes importantes, que ha ido á tratar con él sobre la proteccion consular de los judíos en Marruecos.

La diputacion presentó á lord Grandville una memoria diciendo que los comités judíos de Lóndres habian sabido que existe el propósito de limitar de manera bastante considerable la proteccion consular que hasta ahora se habia concedido á los habitantes de Marruecos consagrados al comercio, y que tal propósito iba á ser discutido en las conferencias de los estados europeos en Madrid. La noticia ha producido profunda consternacion entre los judíos de Marruecos, que siempre han juzgado que la proteccion consular es la mejor salvaguardia, tanto para la seguridad personal, como para las relaciones comerciales. Entre los cinco ó seiscientos individuos que hoy gozan de proteccion en Marruecos, solo hay 103 judíos. Despues de referir los malos tratos, humillaciones y atentados á que están sujetos los judíos en Marruecos, pasa la memoria á decir, que no obstante el firman que á instancias de sir Moses Montefiore promulgó en 1864 el último Emperador en beneficio de sus súbditos no mahometanos, los judíos no pueden lograr nunca justicia de los tribunales moros, y solo gracias á los buenos oficios de los cónsules extranjeros conservan sus vidas y haciendas. La memoria añade que en estas circunstancias la retirada aún parcial del derecho de proteccion, seria considerada como una terrible calamidad.

Mr. Simon, Mr. Cohen y Mr. Henriquez pronunciaron breves discursos apoyando y ampliando la memoria, y todos insistieron en que de 300,000 judíos que hay en Marruecos, solo 103 disfrutan de proteccion.

El ministro de Negocios extranjeros contestó en los siguientes términos:

«Agradezco mucho á la diputacion que haya venido al ministerio. Tanto en mi propio nombre como en el de sir Charles Dilke, subsecretario del «Foreign-Office», considero innecesario insistir en que desde luego tendremos presente este asunto, que no nos es desconocido.

«Las conferencias de Madrid han sido concertadas sobre ciertas bases, y una de ellas es, que no puede discutirse ninguna cuestion que no se refiera á los privilegios irregulares hoy existentes. A mi me parece que estos privilegios irregulares son muy indispensables, y á lo que entiendo, esto mismo es lo que opina la diputacion. La cuestion consiste en saber hasta qué punto pueden ser practicados. Los señores que han hablado dicen que esos privilegios son muy útiles para los judíos.

«Lo cierto es que de los 300,000 judíos de Marruecos solo una muy pequeña parte disfruta de ellos: yo creía que eran unos 1,500; ustedes me dicen que son 103, es decir, menos, y Vds. tienen motivo para estar mejor enterados que yo. Pero Vds. afirman tambien que el trato que se da á ese puñado de privilegiados ejerce una influencia benéfica en la ma-

nera que tienen los moros de tratar á los demás judíos. Ahora bien, sir John Drummond Hay, nuestro representante en Tánjer y hombre que habla con profunda autoridad en este asunto, dice lo contrario.

«Parece que existen muy grandes abusos en la práctica de estos privilegios: se compran, se obtienen por fraude, se ejercen de la manera mas injusta y excitan sentimientos de animosidad contra los judíos en las esferas populares y en las del gobierno, que luego van á parar en contra de los no privilegiados. Ya están mandadas las instrucciones á nuestro representante, y están de acuerdo con lo que desde hace tiempo era la opinion del «Foreign Office». No podemos alterar dichas instrucciones. Lo que sí podemos hacer, tanto sir Charles Dilke como yo, es tener presentes vuestras observaciones para cuando terminen las conferencias ver la mejor manera de proteger á los judíos contra la persecucion descrita en la memoria y en los discursos que he tenido el gusto de escuchar».

## EL PROCESO DE LOS NIHILISTAS

La vista de la causa que se sigue á varios personajes importantes del nihilismo se verificó el martes en San Petersburgo, ante el mismo tribunal que juzgó á Mirsky el año pasado.

La admisión era por tarjetas: éstas habian sido distribuidas con gran parsimonia y revisada su lista por el gran duque Nicolás. Muchas personas de alta posicion oficial y no oficial fueron excluidas; las que lograron permiso para presenciar la causa asistieron, y entre ellas veíanse el embajador de Inglaterra y el conde Schouvaloff. Cinco sacerdotes con otros tantos ayudantes estaban allí para recibir el juramento de los acusados. Los abogados defensores eran tambien cinco.

A las doce menos cuarto el tribunal, compuesto de nueve jueces y otros dos suplementarios, hizo su entrada en el salon. El presidente era el general Leikht y los fiscales un capitán y un coronel.

El presidente, en pocas palabras, refirió la grave naturaleza de las acusaciones que pesan sobre los presos é invitó á los miembros del consejo de guerra á que prestaran juramento, lo cual fué hecho.

Entraron entónces los acusados, precedidos de tropa y con un gendarme al lado cada uno. Los hombres que son siete se sentaron en un banco; las cuatro mujeres en otro que habia enfrente.

El primer acusado es Michaeloff y dirigió el coche en que huía el asesino del general Mezentzeff. Es jóven, de mediana estatura, tipo mogólico pronunciado, tez amarilla, sin barba y ojos pequeños. Su actitud es nerviosa. Ha sido estudiante de la Universidad de Moscú.

El segundo, Saburoff, es pequeño, delgado, bilioso, de mirada febril, cabello largo y barba.

El presidente le pregunta: ¿Os llamais Saburoff?  
Acusado: No, ese no es mi nombre.

Presidente: ¿Estais dispuesto á dar vuestro nombre verdadero?  
Acusado: No.

El tercero atrae todas las miradas. Es el célebre doctor Weimar, hombre alto, de buena figura, frente grande y despejada, gasta barba y bigote, en el ojal de la levita lleva una roseta de varias condecoraciones. Acepta su identidad y declara que no tiene nada que decir.

Los demás acusados no tienen nada de particular. Uno de ellos, Balunoff, era estudiante de la Universidad de San Petersburgo; el último, Lowenthal, tiene marcado tipo judío: era estudiante en Moscú.

De las mujeres, la principal es Kolenkina, alta, hermosa, de unos treinta años y porte franco y lleno de confianza. La segunda es Milinofka. La tercera, Winatieffa, es un tipo original, notablemente fea y repulsiva, de mandíbulas prominentes, tez morena amarillenta, facciones regulares y nariz aplastada. Gasta gafas azules y tiene delante un voluminoso monton de papeles.

El presidente: ¿Es vuestro nombre Winatieffa?

Acusada: No, ese es el falso.

El presidente: ¿Estais dispuesta á decir el verdadero?

Acusada: No veo por qué; para vos no debo ser mas que una acusada cualquiera.

Presidente: ¿Vuestra profesion?

Acusada: Institutriz.

La última, Olga Nathanson, es viuda de un judío y tan fea, que ha perdido todos los rasgos femeninos de la fisonomía; sentada parece un hombre.

Entran luego los siete primeros testigos, guardados por tropa: son tambien acusados políticos, tres de ellos mujeres.

Con motivo de la ausencia de los demás testigos, que llegan á ciento veinte, se aplaza la vista de la causa.

(«El Imparcial»).

## LOS CRIMENES DE ANTEAYER.

## El robo del comercio (Isla de Cuba).

Acerca del robo cometido en el comercio la Isla de Cuba, de que ya dimos cuenta á nuestros lectores, podemos añadir algunos detalles interesantes que hemos adquirido en el lugar del suceso.

El robo, como ayer dijimos, fué llevado á cabo por escalo, y los ladrones empezaron perforando la atargea, por la que pasaron á la alcantarilla general. Una vez allí, les era fácil subir hasta el escritorio. El departamento que sirve para este fin en la tienda, ofrecia en efecto circunstancias muy favorables al escalo. Antes de ser destinado á escritorio era patio, y en su centro se hallaba un pozo, que el propietario cubrió con baldosin, haciendo asimismo importantes reformas en la habitacion inmediata destinada para la caja. Contiguo al escritorio, hay otro patio, tambien con un pozo practicable, y que conduce á la atargea primero, y por ella á la alcantarilla general. Estos dos pozos se comunican entre sí por una galería, y segun parece los ladrones penetraron en el del patio descubierto por la alcantarilla, y verificaron el escalo cerca de la abertura de salida, evitando la resistencia que les hubiese opuesto la tapadera de piedra. El agujero practicado mide cerca de dos piés de diámetro.

Desde el escritorio pasaron los ladrones al departamento donde se hallaban contenidos los valores. Como la caja estaba chapeada de hierro y era en extremo fuerte y sólida, debieron emplear mucho tiempo y un trabajo ímprobo, á fin de descerrajarla, y por último la destrozaron por distintas partes, extrayendo las cantidades que dentro se hallaban y cuya evaluacion es algo inferior á la que ayer dimos.

El robo fué descubierto anteayer por la mañana,

cuando los dependientes del establecimiento penetraron en el escritorio y hallaron la caja literalmente hecha pedazos. En el escritorio habia un perro, único sér viviente que por la noche quedaba en el establecimiento. Aunque el animal es bastante fiero se hallaba como adormecido por algo extraño, y en efecto, pudo reconocerse que le habian aplicado amoniaco á la nariz para producirle la asfixia. Sin embargo, acometió despues con verdadero furor al albañil encargado de cubrir el pozo.

Desde luego comenzaron con gran actividad las pesquisas para descubrir á los autores del delito. Se hicieron averiguaciones importantes.

El inspector del distrito del Hospicio señor Fernandez, con una actividad que le honra, ha conseguido la captura de cuatro presuntos autores de este robo. Les han sido ocupados varios objetos, entre ellos una piqueta con el palo manchado de inmunicia, dos corta-frios, un clavo grande, tres trozos de palo igual en un todo á la escalera que se encontró en el escalo, un pedazo de vela envuelta en un papel, y lo que mas llama la atencion, son cuatro pantalones, dos blusas y una camisa de las que usan los albañiles para el trabajo, y que se encontraban detrás de la puerta de la cocina colgadas y recién lavado todo, indicando con esto que hayan servido para entrar en el pozo y atarjeas.

Entre los detenidos figuran, segun noticias que se nos comunican, un ladron conocido de alcantarillado, otro que tambien ha estado encausado por robo, un albañil que estaba como oficial cuando la casa del comercio se hizo de nueva planta y un licenciado del ejército de 1875. Posteriormente han sido puestos á disposicion del juzgado por el mismo inspector, un dependiente de la casa y la portera de la Corredera baja, núm. 14.

#### El asesinato del señor Aguilar.

Hé aquí los detalles que hemos podido proporcionarnos acerca del bárbaro crimen consumado anteayer en la calle del Marqués del Duero.

El asesino penetró en la casa abriendo la puerta con una llave ganzúa. Entró primeramente en el despacho del señor Aguilar, que no se hallaba leyendo, como ayer dijimos, sino que se habia retirado á otra habitacion y estaba haciendo los preparativos para el paseo que acostumbraba á dar todas las tardes á aquella hora. Atravesó despues el criminal la sala y pasó al gabinete y alcoba, en la cual penetró poco despues el dueño de la casa, en ocasion de que el ladron examinaba con avidez cuanto le rodeaba, apoderándose de todo aquello que le pareció de algun valor. Al encontrarse sorprendido debió lanzarse inmediatamente sobre el señor Aguilar, y sin duda tenia ya preparada el arma homicida, pues no le dió tiempo para defenderse ni para llamar á sus criados, infiriéndole dos terribles puñaladas, una cerca del corazon y otra en la parte inferior del pulmon izquierdo. Tambien, y temiendo sin duda que la víctima tirase del cordón de la campanilla, le cortó con la navaja por la parte media, y sin duda por la precipitacion con que lo hizo, hubo de sonar aquella, acudiendo instantáneamente un criado, joven de diez y nueve años. El asesino, que le esperaba, se arrojó entónces sobre él, le derribó al suelo sin herirle, y dió á huir por la escalera, corriendo en direccion á la Puerta de Alcalá, siendo detenido de la manera que ya conocen nuestros lectores.

Al asesino se le hallaron un pañuelo de seda manchado de sangre, una sortija, un molde en cera de la cerradura de la puerta, tres ganzúas, un reloj con cadena de oro y dije con las iniciales de la víctima, una cartera con las mismas iniciales y una petaca. La cartera contenia, entre otros papeles, un resguardo del Banco de España, de valor de 2.500 pesetas.

El asesino ha declarado llamarse Pedro Acosta Martinez, y tener veinticinco años.

\* \*

Ayer tarde, á las cinco, se verificó el entierro del cadáver del señor Aguilar, retratándose la emocion en los semblantes de cuantas personas han presenciado el paso del fúnebre cortejo.

\* \*

El asesino fué conducido á las tres de la mañana á la cárcel de Villa, sujeto con esposas y rigurosamente custodiado por dos individuos de la ronda judicial. Durante el camino afectó una serenidad muy parecida al cinismo, y no despegó los labios sino para quejarse del dolor que le causaba el aparato que le sujetaba los dedos pulgares. Al llegar á la calle de Hortaleza le fueron aflojadas las esposas, y desde entónces permaneció silencioso.

Llegados ya al establecimiento, y despues de tomarle la filiacion en el libro de registro de las oficinas, fué conducido al calabozo y allí le fueron quitadas las esposas, sujetándole en cambio los piés con un grillete. Entónces el asesino miró con aire despreciativo á cuantos le rodeaban, sacó del bolsillo de la cazadora una petaca, y tomando un cigarrillo de papel comenzó á fumar, afectando siempre una gran serenidad y sangre fria.

El sirviente del señor Aguilar, preventivamente detenido, fué puesto en libertad en cuanto prestó su declaracion ante el juzgado.

Desde las seis menos cuarto de anteayer tarde, en que empezó á funcionar el juzgado de guardia, que era el de la Latina, escribanía de Diego, hasta las cinco de la madrugada de ayer, no ha levantado mano en la formacion de la causa. Esta arrojaba ya á las seis de ayer mañana treinta pliegos.

Dícese, no sabemos con qué fundamento, que dicho juzgado vá á ser nombrado especial para entender en tan ruidoso crimen, á fin de que la causa quede terminada lo antes posible.

El estado del sumario no nos permite ampliar las anteriores noticias.

(«El Globo.»)

#### MADRID 20 DE MAYO.

En la conferencia diplomática celebrada ayer en el palacio de la presidencia, despues de dar gracias el Sr. Cánovas por la honrosa distincion de haber sido elegido presidente, esplicó las causas que motivaban la conferencia y las que habian impedido que diesen nuevos resultados las celebradas en Tanger, á fin de que, partiendo de esta base, pueda encauzarse mejor y ser mas eficaz la nueva discusion sobre los puntos que han de ser objeto de maduro exámen.

Parece que en la primera conferencia que se celebre espresará el embajador marroquí las pretensiones de su gobierno.

Esto se decia anoche en los círculos diplomáticos.

—La carta del Sr. Posada Herrera al Sr. Sagasta se halla concebida en estos términos:

«Excmo. Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta:

Mi estimado amigo: Celebro que se reunan las oposiciones liberales y dinásticas, como me manifiesta V. en su estimada del 14 del corriente. Siénto que el estado de mi salud y de mis asuntos me impidan acceder á la atenta invitacion que V. me hace, pero en espíritu estoy conforme con ella.

De V. afectísimo amigo que B. S. M.,—José de Posada Herrera.»

La carta es de puño y letra del ex-presidente del Congreso.

—Tambien el Sr. Alonso Martinez recibió ayer una carta del Sr. Posada Herrera, concebida casi en

los mismos términos que la del Sr. Sagasta, y en la que se lamenta de que su estado de salud y los asuntos de familia que le obligaron á marchar á Llanes no le permitan asistir á la reunion que han de celebrar los partidarios de la fusion, con los cuales está completamente de acuerdo, y designa al Sr. Sagasta para que lo represente en la reunion.

—Dice ayer «La Correspondencia»:

«Estas cartas del Sr. Posada han sido objeto de muchos comentarios, siendo el mas general que el Sr. Posada, implícitamente, reconoce la fusion de constitucionales y centralistas bajo la gefatura del Sr. Sagasta.

Una vez recibida la contestacion del Sr. Posada, la reunion magna se celebrará el viénes ó domingo próximos, porque excepto la adhesion del diputado por la Coruña Sr. Hermida, todas las demás ya se han recibido.

Tambien ha recibido hoy el Sr. Sagasta una carta del senador Sr. Roger y Vidal, adhiriéndose á los acuerdos de la junta, y otra del diputado Sr. Gonzalez del Valle en igual sentido. Además sabemos que el señor marqués de Seoane ha manifestado al señor Sagasta sus deseos de asistir á la reunion, y por consiguiente que espera ser citado.

Segun nuestras noticias, los constitucionales cuentan á estas horas con 46 diputados y 24 senadores, cuyas listas hemos tenido ocasion de ver. Por lo demás, el Sr. Sagasta espera que esta noche los centralistas le presenten una lista de sus amigos, y que el Sr. Martinez Campos tambien le dé otra de los suyos.

Segun cálculos de procedencia constitucional, créese que del Senado los centralistas no recabarán mas que al Sr. Ruiz Gomez, y que los campistas podrán conseguir de doce á quince senadores. De conformidad con estas cifras, las oposiciones creen que llegarán al número de 110 los individuos que asistirán á la reunion, llamados la izquierda dinástica liberal, bajo la gefatura del Sr. Sagasta.

Se ha teleografiado hoy al diputado electo Sr. Gambel, y el duque de Hornachuelos ha escrito hoy al Sr. Sagasta diciéndole que se pone en camino.

En resumen: Continúa el entusiasmo, y la idea de la concentracion de las fuerzas liberales dinásticas prosigue su camino. Se nos olvidaba decir que se confirma de un modo oficial la noticia de que no se adhieren á este movimiento político los señores Auriolos y Albacete, que continuarán en el campo conservador liberal.»

—Leemos en «El Liberal»:

«Hemos oido asegurar que el Sr. Castelar, simpatizando con el movimiento de las oposiciones dinásticas, ha manifestado á alguno de los gefes de aquellos grupos, que si lo consideran conveniente, intervendrá en el debate político que se plantee en el Congreso, en apoyo de las aspiraciones de las minorías, ó que guardará silencio si estos entienden que no es indispensable su intervencion en dicho debate.»

—Esta mañana ha sido robada por escalo la caja del establecimiento titulado «Isla de Cuba». Se dice que la cantidad robada asciende á 15,000 duros

#### MADRID 21 DE MAYO

Dice «La Correspondencia»:

«Para acelerar en lo posible el movimiento fusionista, conferenciaron ayer los Sres. Sagasta y Alonso Martinez, quedando este último encargado de ver al Sr. Martinez Campos, para tratar de la definitiva redaccion de la lista de que ha de servirse el señor Sagasta para hacer las respectivas convocatorias.

En cuanto á adhesiones, los constitucionales han recibido ya todas las de sus amigos, y los centralis-

tas han recibido hoy la del Cr. Corbacho, diputado por Sevilla, confiriendo sus poderes al Sr. Candau para que lo represente, y la del señor marqués de Campo-Ssgrado, que ha dado la misma autorizacion al señor marqués de Muros.

Continúa, pues, el pensamiento de la fusion ganando terreno y teniendo de su parte entusiastas defensores».

#### TELEGRAMAS PARTICULARES

Londres 21.—Cámara de los Lores.—Debate sobre la contestacion al discurso de la Corona.

Lord Beaconsfield dice, que los liberales que tanto prometen en la oposicion, practican en el poder la misma política internacional que los conservadores.

El conde de Granville, ministro de Negocios extranjeros, contesta en términos análogos á los del Sr. Gladstone en la Cámara de los Comunes.

Londres 21.—El «Times» asegura hoy que los representantes de las grandes potencias se reunirán en Berlin á fin de tomar medidas para la inmediata ejecucion del tratado que lleva el nombre de dicha capital.

Dice que, entre las medidas que tomarán, merece especial mencion el nombramiento de una comision especial, que se establecerá en Constantinopla.

Buenos-Aires 18.—Ayer se verificó el solemne acto de la apertura del Congreso.

Reina completa tranquilidad en la República Argentina.

Berlin 21.—Los periódicos rusos se felicitan de la actitud enérgica de Inglaterra en la cuestion de Turquía, diciendo que ante la unanimidad de pareceres de las grandes potencias y de la presion de estas, el gobierno otomano no tendrá más remedio que ceder y abandonar el sistema de subterfugios y de intrigas para plantear las reformas y cumplir religiosamente las estipulaciones del tratado de Berlin.

París 21.—Se cree que en la reunion que celebrarán las izquierdas del Senado el lunes próximo, se acordará la candidatura del Sr. Leon Say para la presidencia de dicho alto cuerpo.

Las derechas y parte del centro izquierdo propondrán al Sr. Julio Simon.

París 21.—Se cree que el proyecto de celebrar una manifestacion el domingo próximo con objeto de honrar la memoria de los comunistas fusilados el 23 de mayo de 1871 será abandonado. Los periódicos ultra-radicales aconsejan renunciar á ella.

Viena 21.—Los últimos partes de la Albania dan cuenta de haberse insurreccionado varios distritos. Cuatro mil insurrectos marchan hácia la frontera del Montenegro.

Los soldados de las tropas turcas que han llegado á la Albania para combatir la insurreccion, desertan de las filas para unirse á los albaneses.

Es eminente un ataque por parte de estos.

París 21.—Continúa disminuyendo la huelga de trabajadores en Roubaix.

Londres 22.—Cámara de los comunes.—Lord Hartington, ministro de la India, ha declarado en la sesion de la noche última que actualmente tiene Inglaterra 60,000 soldados en el Afghanistan y que los gastos ocasionados por esta guerra exceden de diez millones de libras esterlinas (mil millones de reales).

Lord Hartington ha terminado diciendo:

«El gobierno desea que los afghanos elijan un Emir amigo de Inglaterra.

»Tan pronto como esto suceda retiraremos gradualmente nuestras tropas del territorio del Afghanistan.»

El Sr. Dilke, subsecretario del ministerio de Ne-

gocios extranjeros, hizo algunas indicaciones sobre la cuestion de Oriente.

En su concepto, los asuntos de Grecia tendrán una pronta solucion, segun las estipulaciones del tratado de Berlin.

### Seccion Religiosa.

#### Santo de hoy.

San Felipe Neri fund. y la Maria Ana virgen.

#### CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de los Desamparados en San Antonio.

Parroquia do Sta. María, con motivo del gran Misterio y solemnidad del día á las 9 1/2 se cantará Nona con exposicion de S. D. M. y luego la misa mayor que será la de D. Benito Andreu pbro. á cuatro voces y coro, predicando en el ofertorio D. Narciso Fanedas pbro. quedando el Señor espuesto; á la tarde visperas solemnes y á las 6 la procesion dándose fin con la Bendicion con el Smo. Sacramento y la Reserva.

El devoto y popular Mes de las Flores dedicado á Maria Madre del Amor hermoso á las 5 de la mañana con sermon por D. Jaime Tutzó pbro.

Parróquia de Ntra. Sra. del Carmen y S. Francisco de Asis, por la mañana misa solemne en honor de la propia festividad, y por la tarde despues de visperas los solemnes cultos del Mes de Maria Santísima.

Concepcion, tambien continúa á las 5 de la mañana y á las 3 de la tarde los ejercicios de Mes de las Flores.

#### Santo de mañana.

SS. CORPUS CHRISTI.

### PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 25.—5'15 t.

**En el Congreso han declarado las minorías que darán explicaciones despues que se termine la discusion de los presupuestos.**

Interior, 17'45.

### Gacetilla.

**Nuestro particular amigo don Antonio Blanc y Papelcudi**, diputado provincial por este distrito, ha sido nombrado individuo de la Comision permanente, habiendo tomado posesion del cargo el día 21 del presente mes. Nuestros lectores, que recordarán sin duda cuantas veces nos hemos lamentado de que Menorca no estuviese representada en el seno de la Comision provincial, comprenderán que hoy nos congratulemos doblemente del nombramiento del señor Blanc: como amigos particulares suyos le felicitamos sinceramente, y como menorquines nos felicitamos á nosotros mismos, en la seguridad de que nuestro Diputado, que ha patentizado ya un laudable celo en pró de los intereses de la isla en el corto tiempo que reside en Palma, podrá mejor difundirlos en el seno de la Comision permanente de que desde ahora forma parte.

**La procesion de Corpus Christi que debe celebrarse mañana** en la parroquia de Santa María, saldrá á las seis de la tarde y recorrerá la plaza de la Constitucion, calles de Isabel II, Rector, San Roque, Buenaire, Adnóver, Moreras, Cos de Gracia, San Jorge, Deyá, Nueva y Plaza de la Constitucion.

**Para la mar ha salido en la tarde de hoy** el yacht de recreo *Mary*.

**«Hay en circulacion en el mercado de Barcelona una verdadera nube de pesetas y medias pesetas tan gastadas por el uso, que se han convertido en una chapita lisa de plata. ¿Es ó no legal la circulacion de esta moneda? Lo preguntamos para que responda quien puede hacerlo, porque el público sufre molestias á cada paso, toda vez que hay**

vendedor tan escrupuloso que no siendo las monedas *flamantes*, se niega á recibirlas. Como abunda el numero de tales vendedores, es preciso ó que se haga obligatoria la circulacion de esta moneda, si es buena, ó que se retire del mercado si es mala.»

Comprendemos ser justa la queja del cólega catalan de donde tomamos estas líneas y nos obliga á hacerlas nuestras por estar en igual caso el mercado de esta ciudad, no solamente con la circulacion de la peseta, si que tambien en mayor escala la media peseta y la de cinco reales vellon, pues estas además de estar gastadas parecen roidas y golpeadas, habiendo desaparecido su forma primitiva.

**«El Diario de Barcelona» del sábado último dice que el viento frio que hace días domina aquella capital proviene de una gran nevada caída en el Pirineo, cubriendo las montañas de tanto espesor de nieve como pocas veces se ha visto en el invierno.**

**Lo que se consume en Londres.—Se dice que los habitantes de Londres consumen anualmente 16.000,000 de fanegas de trigo, 400,000 bueyes, 1.500,000 carneros, 130,000 terneras, 250,000 cerdos, 8.000,000 de cabezas de volateria y demás caza y 40.000,000 libras de pescado. Despues de engullirse lo arriba mencionado, no es de extrañar que los ingleses sean hombres de *peso*.**

**Viva el asno.—Tomamos de un cólega barcelonés la curiosa noticia de que en Roma han prohibido las autoridades que el areonauta Mr. Beddet hiciera un viaje en globo en compañía de un asno, en virtud de una reclamacion de la Sociedad protectora de los animales.**

**Alimento apetecido.—En la region del Oeste de los Estados Unidos se han empaquetado durante el año pasado 625.000 cerdos. Dicese que Mr. Bergh, Presidente de la Sociedad protectora de los Animales, piensa girar una visita al lugar de la matanza.**

**Segun noticias que han podido recogerse, existen en España 9.000 farmacéuticos, que unidos á las 2.230 inscripciones de alumnos de dicha facultad en todas las Universidades, pasarán pronto de 11.000; habiendo habido en 11 años un aumento de más de 6.000 pues antes de 1868 solo existian 5000. El término medio es el de un farmacéutico para 2.000 habitantes. En Francia existian en 1877 6.232, y 10 años antes 5.661, habiendo habido el insignificante aumento de 571, correspondiendo un farmacéutico, por término medio, para cada 6.000 habitantes.**

En verdad nos duele tal abundancia de farmacéuticos en España.

### Casino El Recreo.

Se participa á los afiliados á esta sociedad, que el domingo próximo 30 del corriente, tendrá lugar la funcion á beneficio de la sociedad, la cual será la última de esta temporada, bajo el siguiente programa:

1.º Se pondrá en escena la pieza en dialecto catalan nominada «A pel y á repel.»

2.º La zarzuela en un acto titulada «El hombre es débil.»

Y 3.º La pieza en catalan «Las tres alegrías,» dando fin con baile de sociedad.

Mahon 26 de mayo de 1880.—El Presidente, M. Oleo.

**Leemos en la «Gaceta de Cataluña»:**

«El somaten y la filoxera.—Segun se nos ha manifestado se dirijia el viernes la comision de extincion de la filoxera al pueblo de Llers, situado en el Ampurdan, y fué recibida con muestras de desagrado por la poblacion en masa. Las campanas de la iglesia se echaron á somaten, y los vecinos precididos por las autoridades manifestaron que no estaban dispuestos á consentir que la comision de extincion ocasionara en los viñedos mas estragos que el terrible insecto.

Todos conservaron sin embargo perfecta actitud pacífica: si bien las campanas no cesaban de tocar á somaten, quizás por primera vez hacianlo en son de disgusto y no de agresion, y en prueba de este continente respetuoso citaremos un detalle.

Parece que uno de los de la comision observó que iban á practicar los trabajos en nombre del gobierno de S. M. el Rey. Al oír esto las autoridades y la mayoría de los vecinos se descubrieron, como para demostrar que su actitud no era hostil á las instituciones; pero si que estimaban mucho la existencia de sus viñedos, para no sufrir estragos, quizás inútiles al bien comun.

Se nos añade que en todo el Ampurdan se ha dado mucha importancia á este suceso, y que el gobernador de Gerona, señor Lagunilla, habia salido apresuradamente para Llers, en cuanto tuvo conocimiento del hecho »

\* \*

**Fertilidad extraordinaria.**—En las orillas del rio Guadalupe, Tejas, se recogen seiscientas fanegas de buniatos por acre de terreno. Tal fertilidad hace creer y con fundamento, que Tejas está llamado á ser uno de los primeros estados de la Union.

\* \*

**Un hecho y un refran.**—Una libra de seda equivale al trabajo de dos mil novecientos gusanos, cuyo hecho ha sugerido á los chinos y japoneses un refran que se parece al castellano, «muchas gotas de cera, hacen un cirio pascual.»

\* \*

**Un cálculo.**—Si todo el territorio de la Union Americana estuviese tan poblado como el estado de Massachussets, tendrian los Estados Unidos una poblacion de 445.000.000 de personas, y en este caso, ¿quien podria toserle?

\* \*

**Efectos de un escarmiento.**—La ciudad de Memphis, azotada por la fiebre amarilla el año 78, contiene hoy 15 millas de alcantarillas recién-construidas y están acabándose unas nuevas obras públicas que ayudarán al más fácil aseo de la ciudad.

\* \*

**Del periódico «La razon de la Sin Razon»** copiamos lo siguiente:

«Reside actualmente en el «Maniconio de San Baudilio» un anciano que sufre desgraciadamente una parálisis general, cuya manía dominante es la de creerse el segundo «Roschildt»: recoge todos los retazos de papel que encuentra por el suelo, y en su fantástica imaginacion los convierte, dice, en Bonos del Tesoro; que guarda cuidadosamente, para encarar su venta á un corredor de la Bolsa; así con esta idea, á cuantos visitantes del «Maniconio» le vienen á la mano, les pregunta si son corredores de papel, ofreciéndoles el encargo de vender sus «Bonos del Tesoro». Si alguno por no disputarse le dice que admite el encargo, saca entonces todos sus papelotes y se los entrega, expresándole con sumo cuidado el número de millones que le entrega, y le encarga que le envíen su importe que tiene destinado para dote de su hija Dolores: así de continuo se ocupa en acumular nuevos títulos que destina á igual fin.

Este infeliz demente es incurable; es un bolsista arruinado por haberse equivocado en sus cálculos.

\* \*

**Anuncios.****TELÉGRAFOS.**

El dia 16 de Junio próximo á las 12 de la mañana y en el local que ocupa la Estacion telegráfica de esta ciudad se sacará á pública subasta en pliegos cerrados el transporte de 133 postes telegráficos y 400 kilogramos de alambre necesarios para la reparacion general de las líneas de esta Isla. El pliego de condiciones y modelo de proposicion se halla de manifiesto en la espresada estacion para los que gusten enterarse. Mahon 25 de Mayo de 1880.—El Gefe encargado de la estacion, José Garrigosa.

**Subasta.**

El dia 28 del actual á las cuatro de la tarde y en la casa propiedad de D. Miguel Estela situada en Cala-Corp, se venderá en pública subasta, una mesa de billar, algunos tacos, marcador y taqueros; en donde todo estará de manifiesto para las personas que desean concurrir á la venta.

El derecho de subasta será á cargo del comprador.

**Subasta.**

El sábado 29 del actual á las 11 de la mañana y en el llano de la rampa de la Abundancia, se venderá en pública subasta, un carro con balustres torneados, ruedas barnizadas y traba con torno, toldo con cuatro áros; construido todo él, por uno de los mejores maestros: tambien hay una llave con dos bocas para apretar las tuercas, y los arreos necesarios para una caballería mediana.

Todo lo antedicho, se adjudicará al mejor postor; cuyo importe se entregará en el acto al Alguacil que lo publique.

Los gastos de la subasta correrán por cuenta del comprador.

**REFRESCOS.**

En la fábrica de José Ponsetí, Castillo 72, se encuentran en abundancia como son Gaseosas de limon y bitter á 7 reales docena, Cervezas á 11 reales docena, Agua de Seltz, Jarabe de 1.º para beber en agua de Seltz, de vinagre, limon, naranja, grosella, granadina y Orchata.

Nota. Encargando 50 gaseosas se fabrican con el aroma que el comprador indique como son coñac, rom, anís, naranja, granadina y grosella.

En la misma fábrica además de encontrarse toda clase de licores y aguardientes á precios ventajosos se halla igualmente un rico aguardiente doble anís fabricado en la misma y que lleva ventaja al tan afamado de Santa Maria de Mallorca á 26 céntimos libra al por mayor.

Se acaba de recibir un exquisito Coñac de las mas acreditadas fábricas y un excelente Rom Jamaica.

**LIMONADAS GASEOSAS DE SUPERIOR CALIDAD**  
á 6 reales vellon docena devolviendo las botellas.  
CALLE DE PESCADORES NUM. 27.

**Para vender.**

Lo está una casa de la calle del Castillo núm. 58 la otra de la calle de la Reina núm. 6.

Para informes dirigirse calle Cuesta de Deyá número 4.

D. Juan J. Rodriguez, calle de Isabel II número 48, se encarga de cangear las láminas de la Renta exterior que carecen de cupones, mediante la comisión de uno y medio por mil.

**PIANINO.**

Se alquila uno de buenas voces. Castillo 54.

**JARABE DE RABANO IODADO**

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en PARIS

Desde hace veinte años este medicamento dió los resultados mas notables en las enfermedades de los niños, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao y el jarabe antiescorbútico.

Es un remedio soberano contra los infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el gurmio y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los tejidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes, y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costras lacteas y un excelente depurativo.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

**GRAN DEPÓSITO DE****AGUARDIENTE Y COGNAC**

DE BARTOLOME BRIONES.

Además de los tan afamados aguardientes de Sta. María y otros licores que se espenden en este establecimiento, ha recibido directamente de las principales fábricas, el tan apreciado Cognac Charente, como tambien el Absinte de Suisse.

Tambien se despacharán gaseosas por docenas, ó de la manera que mas convenga al comprador.

Todo de primera calidad y precios ventajosos.

¡ADVERTENCIA!

Las consultas para los pobres de balde

Si hay alguno que no tenga dinero y quiera tomar una borrachera GRATIS.

**Para la Habana**

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 10 de Junio próximo el magnífico vapor trasatlántico español

**JOSÉ BARÓ**

Admitirá carga á flete y pasajeros en sus cómodas y ventiladas cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Consignatario D. José Amell, plaza del Duque de Medinacelli, núm. 1.º pral.

**Para alquilar.**

Lo está la casa grande de la calle de Buenaire número 18.

Para informes calle del Arraval número 8.

**ASMA**

ALIVIADA Y CURADA POR MEDIO DE LOS

**CIGARRILLOS INDIOS**

de GRIMAULT y Cia, Farmacéuticos en Paris.

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los mas violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Ronquera, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, el Insomnio, y combatir la tisis laringea.

Cada cigarillo lleva la firma GRIMAULT y Cia.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

**Para vender.**

Lo está la casa num. 25 de la calle de Sta. Teresa, propia de los herederos de D. Rafael Meliá.

Informarán plaza de S. Roque num. 12, donde podrá ajustarse.

Lo está una casa en el pueblo de Villa-Cárlos calle Mayor número 99 y 101.

En la misma darán razon.

